

Né à Sainte-Marie de la Beauce, le 17 février 1820, il était supérieur du séminaire de Québec, et depuis la mort de Mgr Baillargeon, administrateur de l'archidiocèse avec Mgr Cazeau, lorsqu'il fut appelé au siège de Québec. Il a été sacré, le 19 mars 1871, dans la cathédrale de Québec, par Mgr Lynch, archevêque de Toronto.

L'un des premiers actes administratifs du cardinal Taschereau fut de faire appel à son clergé en faveur du collège de Sainte-Anne, dont il peut être regardé comme le second fondateur.

Il s'empressa aussi d'établir dans le diocèse, dès l'année 1872, la belle dévotion de l'exposition solennelle et perpétuelle du Saint-Sacrement, sous forme de Quarante-Heures.

De concert avec l'épiscopat de la province, le cardinal Taschereau convia le peuple canadien, dans la même année, à l'édification d'un riche et grandiose monument à Sainte-Anne de Beanpré (1), et assura la fondation de "l'Hopital du Sacré-Cœur de Jésus."

Le cinquième Concile Provincial de Québec eut lieu en 1873. Sept évêques assistèrent à ce Concile qui s'ouvrit le 18 mai.

Les Pères du Concile, avant de se séparer, ordonnèrent que dans toutes les églises, chapelles et communautés religieuses de la province, on ferait dorénavant, le dimanche après la fête du Sacré-Cœur de Jésus, la consécration publique et solennelle de la paroisse ou de la communauté au Sacré-Cœur de Jésus.

Vers le même temps, Mgr D. Racine, alors curé de Chicoutimi, fonda le séminaire de Chicoutimi, que le Cardinal Taschereau encouragea fortement, qu'il érigea canoniquement en 1873, et en faveur duquel il fit appel, l'année suivante, à la générosité de ses diocésains.

L'année 1874 fut marquée, à Québec, par une grande solennité religieuse célébrée en mémoire du deuxième centenaire de l'érection du diocèse de Québec, et l'église métropole reçut, à cette occasion, le titre de Basilique Mineure. 59 évêques dont les diocèses avaient autrefois fait partie de celui de Québec, furent conviés à ce glorieux anniversaire.

Ce fut aussi en cette année que fut érigé le diocèse de Sherbrooke, dont Mgr A. Racine a été le premier titulaire.

Les évêques de la province publièrent collectivement, en 1875-

(1) Le sanctuaire de Sainte-Anne de Beanpré est redevable au Cardinal Taschereau de plusieurs faveurs précieuses, et entre autres, d'avoir été, en 1887 élevé au rang de Basilique Mineure.